
令和２年度 市民と議会の意見交換会　いただいたご意見に対する考え方・方向性について

※令和２年度 市民と議会の意見交換会は新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため中止としました。事前アンケートのご意見への回答になりますことをご了承ください。

№ 設問内容 いただいたご意見 市の考え方・方向性等

1
１　暮らしについて
　　①今、困っていることはありますか？

感染への不安（２９人／３５人）

　現在、新型コロナワクチンの接種に向けて準備を進めており、感
染症の重症化予防につながることを期待しているところです。
　しかし、たとえワクチン接種が行われた以降についても、マスク着
用や手洗いのほか、三密を避けるなどを意識した行動をお願いし
たいと思います。

２
１　暮らしについて
　　①今、困っていることはありますか？

施設に入所している親と話しが出来な
い（自由記述より）

　社会福祉施設等における面会につきましては、感染経路の遮断
という観点と、つながりや交流が心身の健康に与える影響という観
点から、地域における発生状況等も踏まえ、緊急やむを得ない場
合を除き制限する等の対応を検討するよう、国から通知されていま
すので、感染拡大防止ためにもご理解をいただきたいと思います。
　なお、市立病院ではオンラインによる面会を実施しているところで
す。

3 ２　新しい生活様式と言われる中、あなたはこの変化を
どう感じていますか？（自由記述）

密をさける、手洗い・うがい、マス
ク、換気など、自分が出来る予防を続
けているが、いつまでこの状態が続く
のかという不安を感じる

　今なお感染が続いており、いつ終息するのかという予測は難しい
状況です。引き続き、今できる感染予防の実践をお願いしたいと考
えておりますが、この春から新型コロナワクチンの接種が予定され
ているところであり、接種後についてはこれまでの様な不安は、
徐々に減っていくものと考えております。

4 ６　あなたが身近に感じるコロナ禍における課題につい
てお聞かせください（自由記述）

道の駅や飲食店での感染対策の徹底

　道の駅における感染対策につきましては、施設内にアルコール消
毒液などの設置のほか、来訪される方々へ３密を避けるよう、掲示
物やホームページによる感染予防の周知・徹底を行っているところ
でございます。今後とも道の駅を安心してご利用いただけるよう感
染予防対策を徹底してまいります。
　飲食店における感染対策につきましては、「留萌市感染症予防対
策設備整備事業」により、新型コロナウイルス感染症予防対策のた
めの設備整備等に係る経費の一部を支援し、市民の皆様が安心し
て市内飲食店をご利用いただけるよう、事業者の皆様と共に、新北
海道スタイルの実践に向けた対応を進めているところです。
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5 ６　あなたが身近に感じるコロナ禍における課題につい
てお聞かせください（自由記述）

感染者情報(感染後経過)の希薄
濃厚接触者・PCR 検査受信数・検査によ
る陽性者数・陰性者数の開示 　陽性者・
検査後陰性と判断を受けた者の経過(治
療中 or 自宅療養など)

　感染者との連絡などは感染症を所管する北海道留萌保健所が
行っており、ご要望があった情報の公表につきましては、留萌市が
独自の判断で北海道や感染者本人の同意を得ずに公表すること
はできないため、北海道の公表基準に沿った内容により公表して
いるところです。
　なお留萌市では、市職員や保育施設の乳幼児や職員、小中学校
の児童・生徒・教職員等、さらには、市内での医療機関職員や患者
などが感染した場合における情報の公表に関する基本指針を定め
ましたので、今後、市民の皆様に必要な情報を提供してまいりま
す。

6 ６　あなたが身近に感じるコロナ禍における課題につい
てお聞かせください（自由記述）

対コロナ医療に関するスムーズで正確な
情報公開

　新型コロナウイルスは感染症であることから、医療に関する調整
などは、全て都道府県である北海道が行っております。
　コロナ患者を受け入れる医療機関などの情報は、国の指針により
公表できない情報の一つとされていますのでご理解いただきたいと
思います。
　なお、心配な症状が現れた際には、皆様のかかりつけ医か留萌
保健所にお問い合わせいただきたくお願いいたします。

7 ６　あなたが身近に感じるコロナ禍における課題につい
てお聞かせください（自由記述）

感染予防対策

　引き続き、密をさける、手洗い・うがい、マスク、換気などの基本的
な感染予防の実践をお願いしたいと思います。
　さらには、最大の感染予防対策と言われる、春から始まる予定の
ワクチン接種についてもみなさんが早めに予防接種を受けていた
だくと共に、新型コロナに関する最新情報に、今後とも注目してい
ただきたいと思います。

8 ６　あなたが身近に感じるコロナ禍における課題につい
てお聞かせください（自由記述）

料金を含めた気軽に受けられる検査体
制

　新たな感染症予防対策として、現在、市内の高齢者施設を中心
に、利用者などの安心・安全な環境を整えるため、新型コロナウイ
ルス感染症に関する検査の支援と、併せて、感染者との接触機会
が疑われる６５歳以上の高齢者、さらには６５歳未満で基礎疾患を
お持ちの市民の方々にも、検査対象範囲を拡充して、同様の検査
の支援を行いたいと考えております。
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9 ６　あなたが身近に感じるコロナ禍における課題につい
てお聞かせください（自由記述）

コロナ禍における各学校での授業の進
め方や各行事の実施については、これ
までと同様のことはしばらくできない
と考えている。こうした状況が当分続
くであろうことを見通し、その状況下
においても子どもたちがワクワクして
学習活動に臨み、確かな学力が身に付
くようにするためにも、コロナ禍でも
できること、コロナ禍だからこそでき
ることを、もっともっと考えていかな
ければいけない。

　各学校での授業等の進め方などは、文部科学省が作成する「学
校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュア
ル～『学校の新しい生活様式』～」に基づいて、地域の感染状況を
踏まえながら、今年度整備する１人１台端末などのＩＣＴ機器の活用
を含めて、各学校において学習内容や活動内容を工夫しながら、
教育活動を継続し、子どもたちの健やかな学びの保障に取り組ん
でまいります。

10 ６　あなたが身近に感じるコロナ禍における課題につい
てお聞かせください（自由記述）

北海道新型コロナウイルス感染症対策
本部指揮室から通知があり、意識を高
めるよう努めているが、保育環境の現
状は密が避けられていない

　保育現場では、密を完全に避けることは難しく、特に低年齢児に
対しては、職員と園児の密着は避けられない状況にありますが、今
年度は消毒の徹底のほか、国の補助金を利用して非接触体表面
測定サーマルカメラや、空間除菌脱臭機を導入し、感染症予防対
策を行ってきたところです。今後も引き続き、できる限りの感染症予
防対策に努めるよう、各施設に対し引き続き周知徹底してまいりま
す。

11 ７　コロナ禍のおいて留萌市に期待することは何です
か？（自由記述）

幅広い業種・業界及び、今後コロナの影
響が出る部分への支援

　これまで、留萌PUSHプロジェクト等により、飲食業など特に影響
の大きい業種への支援や個人消費喚起を目的としたプレミアム付
き商品券事業などを実施し、コロナ禍により大きな影響を受けてい
る地元事業者への支援を実施してきたところです。
　現在は「留萌市感染症予防対策設備整備事業」により飲食業の
ほか、小売業や宿泊業、生活関連サービス業などの接客を伴う事
業者の感染対策に対する支援や市の特産品でもあります、かずの
子の原材料の確保が厳しい状況となっている水産加工事業者団体
が実施する新たな取組への支援など、これからのウィズコロナ・ア
フターコロナを見据えた対策を進めているところです。

12 ７　コロナ禍のおいて留萌市に期待することは何です
か？（自由記述）

市民団体がコロナ対策を講じた活動に対
しての補助金はあるが、市民団体が活動
を行うために対策を講じる備品費等の補
助があっても良いのはないか

　市では、「留萌市コロナに負けるな市民活動応援事業」により、市
民団体等が感染対策を講じた上で実施するイベント等に対する支
援や、「留萌市感染症予防対策設備整備事業」により、市内集会施
設等で感染対策を講じて行う貸館事業に対する支援を実施してい
るところです。
　個々の市民団体の感染対策に対する支援事業は設けておりませ
んが、今後、必要な支援について調査研究してまいりたいと考えて
おります。
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13 ７　コロナ禍のおいて留萌市に期待することは何です
か？（自由記述）

コロナ長期化予想がされており、ばらまき
ではなく結果を検討した対策の実施。地震
や災害が起こった場合の対策と準備

　コロナ禍での地震などの災害発生に対応できるよう今年度、アル
コール消毒液やパーテーションなど各種感染症対策用品の購入や
避難所における感染症予防対策を踏まえた「留萌市避難所運営マ
ニュアル」の策定など、対策と準備を進めています。

　新型コロナウイルス感染症対策として、市民の安全、安心の確保
や地域経済の維持、継続のため、必要な支援を迅速に取り組んで
きたところであります。
　新型コロナウイルス感染症の長期化が予想され、市民の生活や
地域経済に大きな影響を及ぼしていることから、ウィズコロナやアフ
ター・コロナを見据え、迅速的かつ効果的な施策を行ってまいりた
いと考えております。

14 ７　コロナ禍のおいて留萌市に期待することは何です
か？（自由記述）

リモートワークの普及

　リモートワークの普及につきましては、導入が難しい業種・業態が
あることや、導入に係る経費の問題など様々な課題もありますが、
新型コロナウイルス感染症対策を含め国が推奨するICTを活用し
た地域活性化を進めるため、今後、市においても研究が必要であ
るものと考えております。

15 ７　コロナ禍のおいて留萌市に期待することは何です
か？（自由記述）

Wi-Fi など通信設備が留萌市内では整備
が行き届いていないところがあるため、コ
ミュニケーションを取れない方々も多くい
る。誰でも地方の家族と顔を合わせられる
整備が留萌市としてできれば不便な地域
という認  識はなくなるのではないか。通
信網さえ整っていれば今はどこでも仕事
が出来る時代になってきているので、暮ら
しやすさなどを PR してテレワークを誘致
できないか考えて欲しい

　市内においては、道の駅や一部の観光施設、商店街エリアにお
いて公衆無線ＬＡＮ（Ｗⅰ-Ｆⅰ）が利用できますが、他の公共施設
においては、公衆Ｗⅰ-Ｆⅰは整備されていないのが現状となって
おります。
　また、光回線網に関しては、山間部を除き市街地の殆どのエリア
が対象地域となっており、今年度より光回線未整備地域における
「高度無線環境整備化推進事業」として、通信事業者に要望を行
い、事業実施が予定されております。
　通信設備など地元中小企業の支援やテレワークの誘致などの促
進については、来年度、全面的に見直しを進めている「留萌市中小
企業振興条例」や「留萌市企業振興促進条例」における支援内容
を調査研究してまいりたいと考えております。
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16
７　コロナ禍のおいて留萌市に期待することは何です
か？（自由記述）

留萌市民・留萌市の子ども達の健康と
安全のためにも、コロナウイルス感染
症が留萌に広がらないようにするた
め、市民全体に「新しい生活様式」の
実践を徹底するため の啓発とコロナ
禍であっても市民が安心して働けるよ
うな環境づくり、ICT 等を積極 的に
活用した地域産業の振興を願う

　新しい生活様式実践への啓発や安心して働ける環境づくり、ICT
活用による地域産業振興につきましては、ＨＰや広報誌などを通じ
た市民への周知や「留萌市感染症予防対策設備整備事業」による
事業者の感染対策設備導入の推進など市内の感染防止対策を進
めると共に、国が推奨するICTを活用した地域活性化への取組に
ついても、研究してまいりたいと考えております。

　また、市内での感染拡大を防止するために、引き続き「新しい生
活様式」の実践を徹底するよう市民に呼び掛けていきます。

17
７　コロナ禍のおいて留萌市に期待することは何です
か？（自由記述）

検査体制

　新たな感染症予防対策として、現在、市内の高齢者施設を中心
に、利用者などの安心・安全な環境を整えるため、新型コロナウイ
ルス感染症に関する検査の支援と、併せて、感染者との接触機会
が疑われる６５歳以上の高齢者、さらには６５歳未満で基礎疾患を
お持ちの市民の方々にも、検査対象範囲を拡充して、同様の検査
の支援を行いたいと考えております。

18
７　コロナ禍のおいて留萌市に期待することは何です
か？（自由記述）

希望通り検査を受けられる様、陰性、
陽性をはっきりさせる

　北海道が行う行政PCR検査については、医師が必要と判断した
患者や濃厚接触者などに限った検査を実施しております。これは、
医療機関の設備や人員等に限りがあるなど、医療体制に大きな影
響があるためで、みなさんが希望する通りの検査を行政検査として
行えば、本当に必要とする検査が受けられず、感染拡大を招く恐れ
があるからです。
　市としては市内の高齢者施設を中心に、利用者などの安心・安全
な環境を整えるため、新型コロナウイルス感染症に関する検査の
支援と、併せて、感染者との接触機会が疑われる６５歳以上の高
齢者、さらには６５歳未満で基礎疾患をお持ちの市民の方々にも、
検査対象範囲を拡充して、同様の検査の支援を行いたいと考えて
おります。
　ただ、検査の結果については、その時点での結果であると共に、
検査を受けたタイミングも関係し、その時の結果が陰性であったと
しても、翌日、発症し陽性に転じることもあるなど、はっきりと結果を
示すことができない状況となっております。
　さらには、その時に陰性であっても、翌日以降に新たに感染する
かもしれないという可能性もあることから、常に注意を払った生活
が必要とされているところです。
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19 ７　コロナ禍のおいて留萌市に期待することは何です
か？（自由記述）

医療体制の拡充

　コロナ禍での医療体制の拡充は、非常に困難な状況にあります。
私たちが今できる感染予防を徹底することで、短時間での感染者
数の増加をさけ、地域の医療機関の対応能力を超えた患者数の増
加を防ぐことが重要であると考えております。
　また、市立病院では新型コロナウイルス感染症を主因とする医師
や医療従事者の退職などは発生しておりませんが、慢性的に職員
が不足している状況からも、診療体制の拡充は難しい状況が続い
ているのが実態です。


